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１．はじめに 

 第７回議会報告会（市民のみなさんと意見交換会）を、議会基本条

例に基づき、平成３０年５月２２日（火）及び５月２３日（水）の２

日間にわたり、水口（甲賀市役所別館１階）・甲賀（子育て世代包括

支援センター「ここも～り」）・信楽（信楽開発センター）の３会場で

開催しました。 

 議会報告会は、市民の皆様に日頃の議会活動状況を知っていただ

くとともに、市政に対するご意見やご提言を直接伺い、市民に開かれ

た議会を目指すために実施しているものです。 

 今回の報告会は、「～～議会報告会が変わります～～」をアピール

ポイントに掲げ、過去６回の報告会の反省も踏まえ、報告会の方法等

を全面的に見直し実施しました。 

 前回までの報告会は、３月議会の予算と９月議会の決算をテーマ

に報告会を開催していました。しかし、市民の皆様から「もっと身近

なテーマで報告会を開催して欲しい」とのご要望が多数あったこと

から、今回からは、議会の中で協議機関として構成しています３つの

常任委員会（総務常任委員会・厚生文教常任委員会・産業建設常任委

員会）単位で班編成を行いました。各常任委員長を班長とし、それぞ
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れの委員会が審議・調査した市民の皆様により身近なテーマを選び、

報告会と意見交換会を実施しました。 

 各班会場とも多くの市民の皆様のご参加をいただきました。なか

でも、甲賀町の子育て世代包括支援センター「ここも～り」を会場に

開催の厚生文教常任委員会班の報告会では、議員からの報告は一切

行わず、キャッチフレーズも「子育て中のママ・パパ集まれ！」とし

て、子育て中のお母さん・お父さんとの座談会という、全く新しいス

タイルで工夫を凝らした「議会報告会」を開催しました。多くの意見

や悩み、提言をいただきました。 

 従来の報告会の反省として、今までは報告会を開催することが目

的となっており、後のフォローがほとんど出来ていませんでした。今

回からは、いただいた意見や提言をそれぞれの常任委員会で一つで

も、所管事務調査等に反映していきたいと願っています。甲賀市議会

は、議会基本条例に基づき、より開かれた議会を目指し、さらに工夫

を凝らした議会報告会の開催に努めます。今回の議会報告会にご参

加いただきました市民の皆様に心から厚くお礼申し上げます。 

議会報告会代表 森田 久生 
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２．議会報告会の概要 

 （１）主催：甲賀市議会 

 

 （２）班名・班員構成・報告テーマ 

班 名 班員構成（担当議員） 主な報告テーマ 

総務班 ◎小河  ○辻 

 奥田   田中（喜）

 小西   森田 

 白坂   谷永 

①平成３０年度一般会計予算 

②市役所（水口）周辺整備事業

③信楽地域市民センター新築

及び周辺整備事業 

④選挙開票事務不正事案 

厚生文教班 ◎山中（善）〇戎脇 

 堀    里見 

 竹若  橋本（恒） 

 山岡  橋本（律） 

※特にテーマは定めず。 

（子育て中のママ・パパの意見

交換・提言の場とした。） 

産業建設班 ◎田中（將）○田中（新）

 岡田   糸目 

 山中（修） 鵜飼 

 土山 

～～忍者と信楽焼が日本遺産

に認定されて１年～～ 

①甲賀の観光を市議会議員と 

一緒に考えませんか。 

         （◎班長、○副班長）（議長は班員から除く） 

  

（３）開催日時・会場・参加人数 

班 名 開 催 日 時 開 催 会 場 参加人数

総務班 ５月２２日（火） 

午後７時３０分～ 

信楽開発センター 

（信楽町） 

 ４９人

厚生文教班 ５月２３日（水） 

午前１０時～ 

子育て世代包括支援

センターここも～り 

（甲賀町） 

 ３４人

産業建設班 ５月２３日（水） 

午後７時３０分～ 

甲賀市役所別館１階 

（水口町） 

 ５４人

合計 １３７人

 （４）議会報告会班長会議の編成 

    ※班長会議は、（第７回）議会報告会実施要項に基づき、議会報告会の

開催企画から広報や運営等に至るまで、報告会開催に向けての準備

委員会的な会議として、議会副議長が代表となり、各常任委員会の正

副委員長を、班長・副班長に指名し編成した。 
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３．主な質疑応答、意見、要望など 

（１）総務班《５月２２日：信楽開発センター》 

 総務常任委員会は、他の委員会に属さない総論的な事案を審議する委員会で

あるので、今回の議会報告会のテーマについても、やや抽象的かつ総論的なもの

となったが、地元信楽の課題をテーマとした「信楽地域市民センター新設及び周

辺整備事業」や、地元で発生した「選挙開票事務不正事案」については、地元視

点に立った鋭い意見が寄せられた。 

 

主な質疑応答 

Ｑ 平成３０年度の一般会計予算が前年度比較で大きく減少したのは何故か？ 

Ａ 前年度予算は、新庁舎に係る費用が大きく予算も大きく膨らんだ。 

  今年度は、本庁舎の整備が完了したことにより、減額となった。 

 

Ｑ 甲賀市役所周辺整備事業の一環で、旧甲賀病院跡地に水口体育館と保育園

が新設されるが、入口の旧国道３０７号線の整備はどうか？ 

Ａ 旧国道３０７号線の対応は難しいと思われるが、信号交差点から水口神社

に向かう市道については、拡幅整備が計画されている。 

 

Ｑ 甲賀市役所周辺整備事業の一環で新築される、（仮称）まちづくりコアステ

ーションを活用される市民団体はどれだけあるのか？ 

Ａ 現在１６の団体が活動されている。 

 

Ｑ 新たに新築される信楽地域市民センターは、河川に近く避難場所として安

全か？また、防災対応の計画はあるのか？ 

Ａ 現在の市民センターよりは高台に建設され、避難場所としての機能は充足

している。新庁舎に合わせた防災計画も今後検討される。 

 

Ｑ 現在の伝統産業会館はどうされるのか？まだしっかりしているので再利用

は考えていないのか？ 

Ａ 土地は信楽陶器工業組合が所有されており、移転と同時に返却される方針

である。再利用については、地主とも協議し今後の検討事項とする。 

 

Ｑ 選挙開票事務不正事案の報告に関し、①何故もっと早く発見されなかった

のか？②４人のみの不正行為であったのか？③６月に執行される知事選挙
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の開票事務は大丈夫か？（他にも同類の質問が多くあった。） 

Ａ 今回の不正事案については、選挙管理委員会に設置された第三者委員会で

原因究明と再発防止策が検討されている最中である。我々市議会において

も、開票事務不正調査特別委員会を設置し、議会としての立場で検証を進め

ている。検察庁における対応や、第三者委員会との連携も視野に、特別委員

会で調査を進め、今後その結果を皆様に報告したい。 

 

主な意見・提言・要望等 

①若者の人口減少対策や公共施設の今後のあり方についても、議会でしっかり

議論を進めてほしい。 

②大戸川・国道３０７号工事が遅れないよう議会としてもチェックしてほしい。 

③議会だよりに「カタカナ表現」が多いと思う。なるべく解りやすい表現を。 

④議会報告会で、もう少し持ち帰り資料も用意してほしい。 

 

総務常任委員会で今後取組む課題等 

○人口減少時代に突入し、市の保有する公共施設を今後どのようにしていくの

かも市としての大きな課題である。頂いたご意見等は、今後当常任委員会で検

討する「公共施設の最適化計画」審議時の参考としたい。 

 

（２）厚生文教班《５月２３日：ここも～り（甲賀）》 

前文でも述べたが、厚生文教班の議会報告会は、議員からの報告会的な要素を

一切入れず、参加いただいた子育て中のお母さん、お父さん方の悩みや要望を聞

くための「子育て座談会」として開催した。今までの議会報告会の殻を破った新

しいスタイルの会議となり、大変多くの生の意見や要望が出された。 

 

主な意見・提言・要望等 

①保育の隠れ待機について 

 ・希望する近くの保育園に入れず家で見ている。親の世話等も考慮し、入所資

格のポイント制を見直してほしい。（待機ゼロはおかしい） 

 

②遊び場について 

 ・希望ケ丘や寺庄駅周辺の遊び場が少ない。 

 ・遊具の揃った大きな公園がスポーツの森と鹿深夢の森の２カ所しかない。中

間的な甲南Ｂ＆Ｇにも整備してほしい。 

 ・遊具が全て撤去されて困っている。（水口北脇草の根広場） 
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③給食について 

 ・米飯を増やし、滋賀県推奨の「みずかがみ」など、地元産米を食べさせてい

ただきたい。 

 ・和食の時、ご飯とみそ汁１杯を食べ、牛乳２００cc は多いと思う。カルシ

ウム不足を牛乳以外で補うことはできないのか。体質的に牛乳の飲めない

子がクラスに２～３人程度いると伺う。残食チェックを是非してほしい。 

 ・牛乳アレルギー対策に取り組んでほしい。 

 

④甲賀市子育て世代包括支援センター「ここも～り」について 

 ・小学生の子が入れない。兄弟を連れて来たいのに何とかならないか。 

 

⑤医療費の無料化について 

 ・医療費の無料化を中学生まで拡大してほしい。 

 ・人口減少に歯止めを掛けるためには、子育て支援の充実が重要である。 

 ・他市を見ると、湖南市は小学生から有料、日野町は毎月５００円負担で無料

である。甲賀市は段階的ではあるが進んでいる。 

 ・無料化を進めるより、一部負担も含め、負担軽減を長くする方が良いのでは

ないか。 

 ・東近江市は毎月１５００円でおやつやミルク代の補助制度、多賀町は毎月２

０００円で子ども用品の補助を行っている。甲賀市も考えてほしい。 

 ・風疹が流行している。実費が高いので、子育て世代にも助成をお願いしたい。 

 ・病児保育を充実してほしい。 

 ・土日に働く人のために、各町に１か所、日曜保育の環境整備をお願いしたい。 

 

⑥幼保・小中学校再編について 

 ・学校が減ると益々地域が疲弊し、益々人口が減るのではと心配している。 

 ・少ない人数でも、生き生きと地域の方と触れ合える小学校がある。 

 ・多人数が苦手な子ども達のためにも、受け皿として小規模校も残してほしい。 

 ・沖島の保育園が再開した。多羅尾の保育園は現在休園中であるが、再開して

いただくためにはどうすれば良いのか教えてほしい。 

 ・甲南第一小学校４０人学級では頭痛を起こした。甲南第三小学校では、広々

していて頭痛がなくなった。健やかに育つ視点で再編計画を進めてほしい。 

 

⑦側溝の溝蓋設置について 

 ・水口町山区（第４）の保護者の方から要望があった。 

《総括》 
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  全体として多くの提言や要望等生の声が出された活発な座談会であった。 

この他にもエアコン設置やトイレの改修要望もあったが、昨年から今年に掛け 

て順次整備中と答弁した。 

議員にはこの場で予算を付けますとは答えられないので、いただいた多くの 

意見・要望を今後委員会等で議論すると副班長が閉会の挨拶で締めくくった。 

 

厚生文教常任委員会で今後取組む課題等 

○いただいた沢山の貴重な意見・要望を委員会で絞り込み、アプローチを含め具

現化に向けて委員会協議を進め、次回の議会報告会に過程と結果（そんなに簡

単に結果は出せないとは思うが）を示せるように取り組んでいきたい。 

 

（３）産業建設班《５月２２日：甲賀市役所別館１階（水口）》 

 産業建設常任委員会は、甲賀市の観光振興、働き方改革も含めた産業振興全 

般と、道路をはじめとした市のインフラ整備や都市計画等のまちづくり全般を 

所管する範囲が非常に広い委員会である。今回の議会報告会のテーマ選定に当 

たっては、昨年４月に忍者と信楽焼が日本遺産に認定され早や１年が経過した 

ことを受けて、「市民の皆さんと甲賀の観光を一緒に考えよう」と呼びかけ、当 

市の観光施策の全般説明の後、活発な意見交換がなされた。 

 

主な意見・意見・要望等 

① 今年の観光振興の中心となる甲賀町櫟野寺開帳は、２万１千人を見込むが、

市内には他にも平安期の仏像等が多数ある。櫟野寺だけでなく、他所も含め

た誘導戦略としてはどうか。 

 

②観光ガイドをしている経験から、今回説明のあった観光客一人３千円の経済

効果は疑問に思う。トイレなどのハード面が不十分な中で、ただ「来てくださ

い」だけでは人は来ないのでは。 

 

③信楽の秋の観光バスは、１日５０～１００台、１カ月にすると約１５００台 

という状況から、７５０台のバスを櫟野寺に持ってくる企画は難しくないと考 

える。信楽や市内には一定の人数受け入れの可能な施設もある。コースの工夫 

や特産物の売り方など「やり方次第」「努力次第」で十分達成可能と考える。 

 

④伊賀市と比較すると、甲賀市は忍者の町として目に見えるところが少ないの

ではないか。例えば、伊賀市は、観光協会の貸し出しで子ども達が忍者衣装を
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身につけて歩いている。甲賀市も衣装以外にも、看板や人形など宣伝物をもっ

と考えるべき。 

 

⑤甲賀町の「ＪＲ油日駅を育てる会」では、土曜日・日曜日に駅員が忍者衣装で

執務し、忍者のまち甲賀をＰＲしている。甲賀駅や寺庄駅においても、同様の

企画はできないのか。 

 

⑥観光振興に関し、もっと足元を見直すべきでは。当市の観光協会は土曜日・日

曜日は休みで電話も鳴りっぱなしの状況であり、寺院なども潰れかけている

ものもある。業者任せ、ツアー任せでなく、住民を巻き込んだ関係を考えるべ

きでは。伊賀市では、地域の人が観光施設のトイレ掃除を担っているとの事例

もある。 

 

⑦観光振興企画についても、もっと市民に説明することが大切では。業者委託も

良いが市民参加をもっと募るべき。南山城村では、住民自らが物を売る事業で

収入を得ている。甲賀市も市民に呼び掛け、まちを挙げての観光振興に取り組

むべきである。 

 

⑧水口の碧水城資料館、歴史民俗資料館はともに木曜日・金曜日が休館。観光客

に見てもらえない。どちらかが開いていれば１か所でも見てもらえるが、全く

のシャットアウトである。「忍者の日」なのに、どこにも忍者がいない。観光

振興について、行政や観光協会は一生懸命やっている様であるが、市民に行き

渡らず市民の意識も低いのでは。 

 

⑨東近江市は、有名タレントを呼んで盛り上がったと伺う。甲賀市もメジャー 

 なタレントを呼んだり、観光大使、映画・ドラマ撮影誘致などで市のＰＲを行

ってはどうか。 

 

⑩観光は、「地域文化の伝達者」である。一人ひとりが地域の歴史文化に自信と

誇りを持ってもらうことが大切である。 

 

産業建設常任委員会で今後取組む課題等 

 今回の報告会でいただいた貴重な意見・提言を分析し、市の財政状況も見極め、

今後の観光振興に関する委員会所管事務調査等の審議に反映させたい。 

 



（※アンケート未回収の数は「無回答」に計上しています。）

（※１．は参加票より集計）

総務班

49
41

産業建設班
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38
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97

5月22日（火）19：30 5月23日（水）10：00 5月23日（水）19：30
信楽開発センター ここも～り 市役所別館

４．アンケート結果
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厚生文教班

アンケート回収数
参加票数

班
日時
会場

合計

水口 土山 甲賀 甲南 信楽 市外 無回答
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１．参加者の居住地域
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２０未満 ２０代 ３０代 ４０代 ５０代 ６０代 ７０代以上 無回答
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12

1

3

18

1
6

21

3 7

16

0

5

10

15

20

25

30

35

40

45

50

２．参加者の年代

（総数 137）

39

0

12
10

14

1

13

4244

1

9



男 37

男 0

男 35

女 4

女 16

女 3

無回答 8

無回答 18

無回答 16

0 10 20 30 40 50 60

総務班

厚文班

産建班

総務班 厚文班 産建班

男 37 0 35

女 4 16 3

無回答 8 18 16

３．参加者の性別

議会だより

案内チラシ

（新聞折り

込み）

ＨＰ
あいコムこう

か
知人・議員 その他 無回答

産建班 13 26 8 2 8 2 17

厚文班 1 3 0 0 11 5 16

総務班 10 20 11 1 12 5 9

10
20

11
1

12
5 9

1

3
11

5

1613

26

8

2

8

2

17

0

10

20

30

40

50

60

４．報告会の開催を何によって知りましたか？

（複数回答）

54

34

49

19

49

3 12

42

31

24

10



８．内容・説明はいかがでしたか？

５．開始時間はいかがでしたか？

６．開催曜日はいつがいいですか？

７．所要時間はいかがでしたか？

よい
39

遅い
1

昼間の開

催が良い
1

無回答 8

総務(19:30～)

よい
16

昼間の開催

が良い 1

無回答 17

厚文(10:00～)

よい
32

遅い 5

昼間の開催

が良い 1

無回

答
16

産建(19:30～)

平日
27

土日 3

いつ

でも
11

無回

答 8

総務

平日
13

土日
1いつでも 3

無回

答
17

厚生文教

平日
22

土日 6

いつ

でも
9

無回

答
17

産業建設

長い 2

よい
30

短い
1

無回答 16

総務(19:30‐21:00)

長い 1

よい
14

短い
0

無回

答
19

厚文(10:00‐12:00)

長い 2

よい
31

短い
4

無回

答
17

産建(19:30‐21:00)

分かり

やすい
17

どちら

でもな

い 17

分かりに

くい 2

無回答 13

総務

分かりやすい
6

どちら

でもな

い 5

無回

答
23

厚生文教

分かり

やす

い 21

どちら

でもな

い 16

無回答
17

産業建設

（総数49） （総数34） （総数54）

11



１０．本日の報告会の総合的な評価は？

はじめて ２回目 ３回目 ４回目 ５回目以上 無回答

産建班 9 4 4 5 16 16

厚文班 17 0 0 0 0 17

総務班 8 2 7 7 17 8

8
2

7 7

17

8

17 17

9

4

4 5

16

16

0

5

10

15

20

25

30

35

40

45

９．報告会への参加は何回目ですか？

良い
18

ふつ

う 20

良くない
0

無回答
11

総務

良い
8

ふつう
8

良く

ない
0

無回答 18

厚生文教

良い
23

ふつう 13

良く

ない
1

無回

答
17

産業建設

41

8

13

3

18

36

18

0 20 40 60 80 100

ある

ない

無回答

ある ない 無回答

総務班 41 0 8

厚文班 13 3 18

産建班 36 0 18

１２．「議会だより」を読んだ

ことはありますか？

32

8

9

3

12

19

28

7

19

0 20 40 60 80

ある

ない

無回答

ある ない 無回答

総務班 32 8 9

厚文班 3 12 19

産建班 28 7 19

１３．インターネットやあいコ

ムで議会中継を見たことは

ありますか？

41

33

1211

6

34

63

27
3

47

90

44

12
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アンケート記述回答 

 

【総務班】 

お気づきの点など 

・夕刻の疲れ目にパワーポイントはちょっと厳しいです。ペーパーレスも大事ですが、

最低限の資料はほしいと思いました。 

・資料、レジュメを配布して、それにもとづいて説明してほしい。スクリーンだけでは

小さい文字がみえづらく、説明が理解できない。 

・一般会計予算の前年対比と本年度予算の重点施策のポイントを説明していただけた

ら理解が深まると思う。 

・市民と市当局の交換会。もっと議会としてのとりくみ、議会として何が問題として認

識しているのか。ここにポイントをおいて、報告して、意見を聞かせていただくとい

うことに重点をおいた方がいいのでは。 

・信楽地域市民センター新築及び周辺整備の質問、水害時の対策、説明ができていない。

議論、報告をしっかりして下さい。マイク音がみだれた。改善に取り組んでほしい（で

きるはんいで） 

・市内、市役所を中心としたインフラ整備、箱物が多くなりすぎではないか。 

・市民からの質問と回答がかみ合っていないのが残念。所管別で項目を絞っての報告会

とされたのは良いことと感じた。 

・これまでと異なり委員会ごとの開催に変更されたことは良かったと思います。 

・総務、子育て、観光振興等、それぞれの内容毎に議会報告が実施されたのは、論点が

集中して良かったと思う！！ただ、一般会計予算の概要は理解できたが、これからと

思うが運営等のソフト面の内容がもっと知りたい。 

・建設的な意見が多く有意義であった。ただ地元の人が少ないのは残念。 

・今回の様にテーマをしぼってされた方がいいと思います。 

 

市議会全般についての意見等 

・議会の一般質問の内容についてですが、わざわざ議会で質問するようなものでない事

項を問われているようなケースもあり、他に問うべきものが多くあるのではないかと

いつも感じています。 

・市政説明会の開催等、甲賀市議の誠実さが感じられた。 

・市議会議員はもっと地域や地元のことに関し、議会の話にとどめず、もっと報告や連

絡を熱心にして欲しい！！ 

・議員定数の削減をお願いします。 
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・身近な意見を届けるため、支所に議会向の意見箱を設置すべきでは。 

・広範囲にわたる課題が多く、短い時間では解決できないことがあると感じている。 

・もっとがんばって下さい。 

 

 

【厚生文教班】 

お気づきの点など 

・数人のグループに分かれ進めて頂くほうが発言しやすかったように思います。 

・参加者３人ぐらいに１議員さんを囲んでなどの形式の方が発言しやすかったかと思

います。 

・少人数グループで話すほうが意見を出しやすいと思う。例えば学区別等。仕事をして

る人も多いので土日開催でも良いと思う。 

・皆さんの色々なご意見を聞くことができ良かったですし、なかなか議員さんに直接伝

えられる機会がないのでありがたかったです。 

・最後に個人的に話す時間がほしかったです。 

・人数に決まりがあるかもしれませんし、少人数の良さもございますが、保育園の掲示

板にもチラシを貼ってもらえたらと思います。 

・子育て中のお母さんの意見も聞かせてもらえてよかった。が、各公民館の子育てサロ

ン・サークル代表だけのお話し会、情報交換会をしてもらえるといいかと思います。

意見の出かたも違ってくるかと思いました。 

・報告もあると思って参加しましたが、意見の会のみだったのは残念なことでした。し

かし各町地域から参加された若いお母さん方の色々な思いが聞けたのはよかったで

す。要望のみでなし、全体的な実態とてらしあわせることが大切と思います。 

・「報告会」なので「子育て」のテーマで議会で何が話されているかあらすじだけでも

ききたかった。 

・保育園の待機を解消できるよう対策していただきたい。 

・給食の残食調査、本当によろしくお願いします。長男の意見→「カルシウム、カルシ

ウム言うなら、牛乳かにぼし（おやつ用）選べたらいいんちゃう？」おもしろいし、

子どもたちも喜ぶと思う！アンケートとってみたりするのもいいと思います。牛乳５

０円分でできることはたくさんありますよね。 

・給食の残食は、中学校もすごく多いとききました。牛乳の残食率など、とてももった

いないので、それに変わる食材など考えて頂けたらいいなと、意見きいて思いました。 

・医療費無料ではなく、１割というご意見、とてもよかったと思います。１８才まで長

くつづく方がうれしいです！！ 
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市議会全般についての意見等 

・予算や人員確保など市の現状も分かりますが、今日の意見を肯定的にとらえて頂けた

らと思います。 

・防災、安全、安心なすみやすい町づくりお願いします！ 

・子ども連れで来れるのがとてもありがたかったです。 

・若い子育て中のお母さんの意見大事にして下さい。 

 

厚生文教班参加票より、関心のあること、お困りのこと、お聞きしたいこと 

・市内の子育ての情報、状況を知りたいと思い参加しました。 

・医療費の中学校までの無料にして下さい。 

・年の離れた３人目の保育料が満額で高い。 

・保育園について、土日終日預かってもらえるところが町に１つでもあれば休日も働け

るのですが、現状ないので困っています。 

・小児科が甲賀町内にもできるとありがたいです。 

・中３までの医療費無料化は、いつごろになりますか。入学準備など、もう少し手当が

上がるとありがたいです（３人目じゃなくて２人目からとか）。 

・側溝なおしてほしいです。 

・甲賀町上野に住んでます。電灯が暗かったり、少ない所が多くて、これから子どもが

大きくなった時に、夜道が心配だなぁと感じています。それと、防犯カメラも少ない

ようで、増やしてもらうと安心かなと思います。なかなか難しいことですが、溝もフ

タがない場所が多く、深い場所も多いので心配しています。 

・油日学区内サークル活動をしていますが、敷物、おもちゃなど支援センターから全て

借りているので、そのような物を少しでもサークル用に準備できるよう資金のお願い

ができたらありがたいです。 

・中学生の通学路、余野公園までの４号線優先歩道の検討、難しければ溝のふたの設置

をしてほしいです。トラックがよく通るので。 

・水口からはちょっと遠いので近くに「ここも～り」のような場所があったらいいな、

と思います。 

 

 

【産業建設班】 

お気づきの点など 

・報告会の映像を見て意見を問われましたが、出来れば「レジュメ」があればもっと参

考になった。 

・テーマをしぼっての意見交換よかった。湖南市との連携の意見がなかった。 
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・観光協会、信楽と甲賀は仲よしですか。 

・市民の声をすい上げるのは市職員さん。風通しのよい行政を願います。 

・若者の意見、ふだん聞けない人たちの意見を聞く場の工夫をお願いします。 

・市民が直接議員と対話できることは有意義である。 

・水口五十番目の宿場町なのでもっと力を入れて下さい。 

・様々な意見が聴け、有意義であった。 

・参加されている方が熱心に意見を言われていたので、有意義だったと思いました。今

後の取り組みの（貴重な）参考になるものもあったと感じました。 

・「観光に、そこに住む地域の人たちをおきざりにしないでほしい」との市民の思いが

伝わってきました。きれいなものではなく、住民参加の観光地づくり、そのプロセス

を常に公開することを市民は求めているんだなーと。 

・受入れ体制の整備。甲賀市内の歴史勉強（小学生～が望ましい）、郷土愛・認識が長

期的な観光に必ず役立つ。 

・委員会別の意見交換会を、小さなテーマ別に少人数でいろいろな提案を具体的に出来

る会をされると、もっと身近かな意見がでてくると思います。 

・開催場所、開催テーマを市内全域で順番にお願いします。 

・出席している議員で、質問に答えているのは同じ人。やはり、全議員が積極的に答え

るべきではないか。 

 

市議会全般についての意見等 

・文化財だけでなく、当地区にある文化遺産を後世に残してください。 

・今後もこの様な会を続けてください。 

・議員さんと住民の対話の機会という話が出ていましたが、議員さんがチームとなり出

前講座であるとか、円卓会議とかをされればどうでしょうか。市職員との円卓会議も

ありかな？と思いました。 



 ５．各会場の写真
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第７回甲賀市議会報告会アンケート 

本日は議会報告会『市民のみなさんとの意見交換会』にご参加いただき、誠にありがとうござい

ます。今後の議会報告会および議会運営の参考にさせていただきたいと思いますので、アンケート

にご回答くださいますようお願いいたします。 
 

該当する記号に○印をつけてください 
１．お住まい：   ア）甲賀市内（小学校区      ）  イ）市外 
２．年代：     ア）20 歳未満 イ）20 代 ウ）30 代 エ）40 代 オ）50 代 

 カ）60 代 キ）70 代以上 
３．性別：     ア）男性 イ）女性 

 

４．議会報告会の開催を何でお知りになりましたか（複数回答可） 

ア）議会だより イ）案内チラシ（新聞折り込み） ウ）ホームページ   
エ）あいコムこうか（文字放送） オ）知人・議員から 
カ）その他（                          ） 

５．議会報告会の開始時間はいかがでしたか 

ア）よい イ）早い ウ）遅い エ）昼間の開催が良い オ）その他（      ） 
６．開催曜日はいかがでしたか 

ア）平日がよい イ）土日がよい ウ）いつでもよい 
７．所要時間について 

ア）長かった イ）よい ウ）短かった 
８．報告の内容・説明について 

ア）分かりやすかった イ）どちらともいえない ウ）分かりにくかった 
９．議会報告会への参加は何回目ですか 

ア）はじめて イ）２回目  ウ）３回目 エ）４回目 オ）５回目以上 
１０．本日の議会報告会の総合的な評価は 

ア）よかった イ）ふつう ウ）よくなかった 
１１．ご意見・ご要望・お気づきの点などがありましたら自由にご記入ください 

   

   

   

   

１２．市議会発行の「議会だより」をご覧になったことはありますか 

      ア）ある イ）ない 
１３. 議会のインターネット・あいコムこうか中継（録画も含む）を 

ご覧になったことはありますか 

   ア）ある イ）ない 
１４．市議会全般について意見等がありましたら自由にご記入ください 

 

 

 

 

ご協力ありがとうございました。 


